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创建省级文明城创建省级文明城
建设幸福新枣庄建设幸福新枣庄

市民周先生说，自己经
常在东湖散步，东湖周围的
路也是经常走一走，有些路
灯坏了有很长的时间了，最
主要的还是北侧停车场里的
路灯，粗略看一下，坏的路
灯不在少数。这些路灯造型
都很漂亮，遭到毁坏的确让
人感到可惜。

随后，记者来到东湖公
园，先是来到了张女士和周
先生都反映的北侧的停车
场，在这里看到一些路灯的
确毁坏严重，有的是灯罩坏
了一点，有的是整个灯罩全
不见了，还有甚至是连在灯
杆上的金属部件也消失不见
了。“而据经常在此游玩的市

民反映，有些路灯遭到毁坏
已经很久了，但是有些是最
近才坏的。东湖是咱们老百
姓一个游玩休闲的好去处，
也是咱们城市的一张名片，
可是这些漂亮的路灯却遭到
破坏，真是不应该呀。”一位
前来游玩的市民说道。

在东湖南侧的文化路大
桥上，记者也看到了那个已
经成了“光杆”的路灯，在
灯杆顶部只剩下几个灯槽，
灯罩、灯泡已经不见了。据
附近居民介绍说，这个路灯
不是一次性坏成这样的，而
是遭受到数次的破坏才成了
这个样子。“路灯照明固然重
要，但是白天也不失是一件
美丽的装修品，而且这个公
共设施也是为了方便百姓的
惠民设施，所以还是希望能
够尽快的修复这些路灯，也
希望市民们能够爱护这些公
共设施，这也是一个城市人
民素质的具体体现。”

东湖公园周边路灯频遭破坏
市民呼吁爱护城市“眼睛”

近日，家住市中区的张女士拨打本报热线反映，称位
于东湖公园周边的路灯毁坏严重，夜幕降临，既影响照明
也影响了东湖的美观。张女士表示，“看到一些路灯亮不
起来，心里感觉有点压抑。”

■记者 李帅 文/图

在文化路大桥上被损坏的路灯在文化路大桥上被损坏的路灯

关于此处的垃圾路，本报从去
年开始就反映过多次，也曾报道了
该路段垃圾的堆放情况以及报道后
整改的好现象，进行了数次这般从
反映问题到整改的循环。10 日下
午，当记者赶到此处时，眼前看到
的“景象”仿佛又回到了 2013年初
来此处时的模样。

市民所反映的该路段并没有准
确的名称，其东靠热电厂宿舍，西
邻水泥厂宿舍，从北面的马路到南
面的村庄，整个路段只有不到 300
米长，宽度约 15米。下午 4点，记
者赶到此处后，看到垃圾堆堆放在
该道路的两旁，从紧靠北面马路的
位置一直向南延伸，北端的垃圾堆
将道路挤的仅剩下四分之一的宽
度。记者随后向南进行走访调查，
虽然已近初冬季节，但站在路中仍
能闻到阵阵刺鼻的气味，两旁的蚊
蝇数量众多。走近后看到，垃圾多
以袋装的生活垃圾为主，但有些塑

料袋显然有被人翻动过的痕迹。除
生活垃圾外，还有一些枯草和沙发
等其他种类废弃物。

步行了 100 米左右，在左手边
长约 10米的范围内，可见有十分明
显被焚烧的痕迹，在焚烧后的碎屑
中还可见有丝丝的烟冒出。整段的
长度约为 200 米，北段的数量居
多，南段稍少。在垃圾堆的北段东
侧，有一用水泥砌成的垃圾台，但
早已被填满，且溢出垃圾的高度也
已近一米，据拨打热线的市民说，
自打这个垃圾台建好后，其间也利
用了一段时间，当时每隔一两天，
便会有环卫车辆过来清运，但近段
时间的清理总是不那么及时，如今
又近半个月过去了，垃圾一直未被
清理。在垃圾台的对面，是一废弃
厂房的大院，在之前的报道中，原
本堆满垃圾的大院曾被清理干净，
但当日记者看到，院墙及院内又被
垃圾堆满。

本报在去年的走访调查中，曾
多次采访一位熟知此处垃圾问题的
孙先生，当日，在了解完现场的情
况后，记者再次拨通了孙先生的电
话。接通电话后，他说他刚刚才向
环卫所反映此事。“别看我经常在附
近闲逛，但关于此处垃圾的来源，
我们几位老先生也不算很清楚。”孙
先生说道。孙先生表示，虽然不知
道这些垃圾是谁人所为，但周围好
像有人看见，清晨有疑似环卫的车
辆往此处倾倒。“我和其他几个朋友
经常在这里打牌，平时白天也看不
见有谁往此处倾倒，再说自己家中
哪里会有这么多的垃圾？”孙先生说
道。

如今，我市迎审卫生城在即，
在城区路段上竟有这么多的垃圾堆
放实属不该，还望有关部门对此情
况后能够及时进行处理。

本报曝光几次整改几次

热电厂宿舍旁垃圾啥时能根除

■记者 王龙飞 文/图

近日，有市民
给本报打来热线电
话反映，市中区清
泉路热电厂宿舍西
墙旁又堆起了垃
圾，且延续近两百
米。接到电话后，
记者于11月10日
赶往现场了解情
况。

晚报讯（记者 李帅）
11 月 10 日，家住市中区明
珠花园小区的张先生拨打
本报热线反映，称位于光明
路与建设路的十字路口的
人行道信号灯不亮了。很
多行人只能看着机动车信
号灯过十字路口。

“前两天，我像往常一
样，想从建设路左拐进入光
明路然后回家，为了能够方
便通过马路，我事先在建设
路的东侧等信号灯过马路，
我像往常一样等待着人行
道信号灯亮起绿灯就可以
直接通行了，可是等了一会
儿发现绿灯不亮了，在我反
应过来的时候，建设路上南
北通行的机动车道的绿灯
已经变成了红灯，我才意识
到这个人行道信号灯坏了，
无奈之下，我只能看远处的
机动车道信号灯。最近一
段时间都是这个样子，希望
有关单位能够维修一下，没
有人行道信号灯，行人过马
路还是很危险的。”张先生

说。
随后，记者来到张先生

所反映的十字路口，看到正
如张先生反映的那样，建设
路上南北方向的人行道信
号灯不亮了，通过观察，不
只是这两个，还有十字路口
西南角的两个方向的指示
灯不亮了。这让很多市民
不得不看机动车信号灯，从
而选择是行还是等待。

“坏了有一段时间了，
在这里看信号灯不是很容
易。”一位市民站在十字路
口的东北角等待着信号灯
准备通过光明路到对面
去。“因为南北方向的机动
车信号灯位置太偏，在这个
位置看还得抬着头看，如果
人行道信号灯不坏的话，根
据信号灯的指示选择是等
还是行是件很容易的事。
这指示灯一坏，实在是不方
便，所以，希望有关单位能
够尽快维修好，让市民过马
路不再犯难。”市民郑女士
说道。

人行道信号灯“休眠”

行人过马路担惊受怕

晚报讯（记者 王震）
近日，家住薛城区四里十附
近的居民拨打本报热线电
话反映，当初绿树成荫的小
树林如今变成了牌场，一天
到晚打牌的吵吵嚷嚷声和
麻将声此起彼伏，不仅破坏
环境还影响附近居民的生
活。

记者随即前往市民反
映的四里十小沙河，没走几
步就看到不准乱砍乱伐的
标示，记者自东向西没走多
远就看到，路南、路北大大
小小的牌场有三四家，附近

居民说，牌场从当初的一家
发展到现在三家已经很多
年了，也没有人管理，只要
私自搭建一个棚子就有人
来打牌，如今已经成为名副
其实的大众牌场，居民张女
士说：“现在天气冷了，打牌
的人少多了，要是在夏季那
才叫一个‘热闹’。”令记者
奇怪的是小沙河南岸就治
理的很干净整洁，而北岸却
是无人问津，放眼望去，一
条小河两道风景真是差距
很大。

树林里私搭牌场
附近居民意见大

秋季，天气渐凉，早晚
温差变化大，空气中流感病
毒很容易侵入人体，抵抗力
差的人会受感染，从而引发
流感。因此，以“治未病”见
长的中医常常提醒人们初
秋防流感。

流行性感冒，是由流感
病毒引起的急性呼吸道传
染病。该病潜伏期大约 l－2
天。全身症状较重而呼吸症
状较轻，开始可表现为畏
寒、发热，体温可高达 39－
40℃，同时患者感到头痛、
全身酸痛、咽干、轻度咽痛。
流感主要通过飞沫传播，传
染性强，具有“变异”特性，
不断产生新的亚型，易感者
众多，常容易造成暴发性流
行或世界性大流行。

专家认为，预防流感，
提高抵抗力尤为重要。除合
理作息、适量运动以增强抵
抗力外，服用一些清热解毒
的中药也可起到综合调理、
防治结合的效果。两千年
来，板蓝根被我国祖先乃至
于现在临床医生广泛用于
防治感冒和流感，是中医治

疗感冒运用最多、也是最久
的中药，其疗效无疑是长期
备受青睐的原因。临床研究
表明，在流感、感冒早期服
用板蓝根可以大大缩短病
程。

2010 年，中国工程院
院士钟南山团队开展了《白
云山板蓝根颗粒抗病毒机
制研究》，初步探明了白云
山板蓝根颗粒抗病毒、防治
流感机制，其不但对流感病
毒等十几种病毒具有明显
的抑杀作用，而且还可提高
免疫力，增强人体抵御病
毒、细菌的能力。其作用机
制主要是在早期抑制病毒
与人体细胞的结合，从而缩
短病程、减轻病症，而且不
易产生耐药性。

据悉，白云山板蓝根系
列产品采用 GAP 药材生
产，疗效稳定、绿色安全；同
时采用指纹图谱技术严格
控制质量。为保证防治效
果，凡白云山和黄中药产品
过期还可在当地“永不过期
药店”免费换新。

秋意凉，

板蓝根有助防流感


